
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月の聖句  ヨシュア記 １章９節 
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   会 長 巻 頭 挨 拶 

           みなさまこんにちは、真夏のような天気が続

いています。このまま雨が降らなければ深刻

な水不足が起きそうです。心配です。 

 東日本区大会が宇都宮で開催されました。

長岡、大関、三田、リーダー会から十文字 春菜さん 

   （キャラメル）、青山 優菜さん（エア）の５人が         

長岡会長    参加してきました。 ワイズの３人は通常の参

加、リーダー２人は、「ワイズｘＳＤＧｓ ユースアクション２０２４」、

と題したプログラムで「子供の人権プロジェクト」の発表を行いま

した。盛岡 YMCA ユースリーダーからできた「子供の人権チー

ム」は、まる３年を過ごし。４年目に入りました。今までの活動の

成果を評価していただき、東日本区大会への、招待を受けまし

た。とても素晴らしい内容です。この後特集をしています。 

 ６月のワイズ定例会は中止とさせていただきました。第２土曜、

第３土曜ともに、開催できないと判断したためです。クラブの歴

史の中で定例会を中止するのはたぶん初めてではないでしょう

か。黒の歴史を作ってしまいました。お詫び申し上げます。７月

から新年度になります。より良い未来に進みましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「より良いコミュニケーション」 

「太陽の輝きと笑顔」 

「ワイズの方向性を見極める」 

「クラブのミッションを育てよう」 

「リーダーの志を、全力で支えよう」  

 

 

     ２０２５年７月定例会 

日時、場所 ７月１２日、１８時より、アイーナ団体活動室２ 

        会費１，０００円 

 

 東日本区大会の報告、新年度の活動方針 

 

 

 

     第２８回東日本区大会開催 

                          大関靖二メン 

６月７日（土）、宇都宮にて開催された東日本区大会に参加し

てきました。 もりおかクラブからは、長岡会長、三田メン、大関

の三名、ユースリーダーから十文字 春菜さん（キャラメル）、青

山 優菜さん（エア）の２人。５名の参加でした。今回は井上ご夫

妻が体調の関係で不参加となり、ちょっと寂しく感じました。 来

年は石巻広域クラブの主催で第２９回大会が行われますので、

もりおかクラブからも是非多くの方が参加しましょう。 

 会場は宇都宮駅直結の「ライトキューブ宇都宮」です。1つの建

物の中ですべてのプログラムを消化できるのは年配者の多いワ

イズメンズクラブにとっては大変喜ばしい事でした。 昨年の北

海道大会からは 1日で全てを消化するスタイルになり、大変コン

パクトで、これが続けられれば良いかなと思います。 



 ユースアクションの報告では盛岡 YMCA のリーダー２名が「子

供の人権プロジェクトについて」と題し堂々と発表してくれました。

約２０分間の発表でしたが、内容がすばらしいものでした。 晩

餐会の時には色々な方が、大変すばらしかったとリーダーの所

に来てくれて、褒めてくれました。感動的でした。 

 代議員会報告では、三田メンより 1年間の活動報告がなされ、

これも又、簡潔にまとめられており良かったです。 

 記念落語会は、立川晴の輔師匠が来てくれて「笑点」では真面

目ばかりが間目立っていて、今いち面白味に欠けているなと思

っていましたが、あれも作戦の内との事、笑点メンバーそれぞれ 

特長を出しているとの事。さすがプロ、落語は面白かったです。 

 

東日本区大会プログラム 

東日本区アワーパート１、ユースアクション事例発表 

盛岡 YMCAボランティアリーダー会 

十文字 春菜さん（キャラメル）、青山 優菜さん（エア） 

 みなさまこんにちは、今日は私たちが取り組んでいる「子供の

人権プロジェクト」の活動を報告させていただきます。 

 盛岡 YMCA リーダ

ー会について。１７２

名のリーダーが在籍

しています。どのリー

ダーも子供たちが大

好きです。主に岩手

大学、県立大学。盛 

キャラメルとエア この子ら頭が良い          岡大学の３大学で構

成され、仲間同士の絆も深いのが特徴です。今年の新人オリエ

ンテーションには７０名を超える１年生が参加しました。各大学に

盛岡 YMCA がサークル登録されていてそれぞれに担当者がい

ます。私たちは地域国際プログラムの中の「子供の人権プロジェ

クト」に所属しています。農村青年塾は、盛岡市のとなりにある

雫石町で「オーガニック雫石」の協力を受けて、食と環境に関す

る学びの活動を行って、今年の夏には東京の子供たちを対象と

した長期キャンプを開催します。今日はここで作った黒千石豆で

作ったコーヒー豆をもってきました。販売ブースに在りますので 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 最後は、これが私にとって最大の目的、晩餐会です。料理は少

し足りず不満でしたが、餃子の数、種類多さ、これでもかと出さ

れ、これには大満足

でした。 プログラム

はコンパクトにまとま

っており、楽しく有意

義な大会でした。何と

いっても今回は、盛 

晩餐会での集合写真     私が大関です   岡 YMCA の人権プロ

ジェクトが最高でした。次のプロジェクトが楽しみです。 宇都宮

クラブの皆様、大変ありがとうございました。 

 

どうぞお買い求めください。 

人権プロジェクトの発動は、１年目岩手県弁護士会からのお

声がけをきっかけに発足、県内の子供たちから人権標語を募集。

２年目、県内７つの高校へ絵札作成依頼。３年目人権カルタが

完成・盛岡ＹＭＣＡの学童に通う子供たちにプログラムを行う。日

本ＹＭＣＡ大会でＹＭＣＡアワード２０２４を受賞。 

 プログラムは盛岡ＹＭＣＡの学童、フリースクール「にじの学

園」で寸劇を交えたカルタとり大会を実施。子供たちの表情や、

真剣なカルタ取りを見て、リーダー達も多いに感化され子供以上

に感動をもらえました。 プログラムの運営方法を工夫して、ど

のように人権を伝えられるか考えています。小学校にカルタの

普及を推進して行きます。 

 今後の展開として中学校への浸透を図ってまいります。活動を

続けていけば、岩手県からいじめがなくなると思います。２０３０

年を目標にいじめゼロを目ざしていきます。 

現在岩手県の教員には盛岡 YMCA リーダー会出身が多数在

籍しています。そして今年の春からも１０人の先生が誕生してい

ます。大きな力です。 

 

 

 

 

     大きな目標です              新任教師です、先輩と共に 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

６月の出席率 例会無し - % ゲスト 0名 
  

メネット  １ 名 
   

メーキャップ  3 名 
   

5月切手       10 ｇ 累計 190 ｇ 

5月のにこにこ       0 円 累計    0 円 富士宮焼きそば     17,900 円 累計  0 円 

5月   石鹸       0 円 累計        0 円 りんご       0 円 累計 0 円 

5月    献金      0 円 
 

          
 

ファンド合計      円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

６月のハッピーバースディ  6/26 千葉 伸行メン  お誕生日おめでとうございます。 

５月のハッピーバースディ  5/26  シンティアウィメン  5/18  福井 せいじメン  

すみませんでした。５月のバースディの記載が抜けていました。 ごめんなさい。 

 



盛岡 YMCA会員総会開催 

 ６月１４日、アイーナで開催。 役員、常議委員、職員、ボランテ

ィアリーダー、２８名出席で開催。今年度の事業方針・計画・中期

計画などの報告。会計、決算報告。常議委員会での決議がなさ

れているものが多く、報告が中心でした。 

 リーダー代表で、小田原亜子さん（アトム）が、子供の人権かる

たの取り組み発表をしてくれました。続いて、魚住英昭理事長が

「子供の人権」と題して講演をしていただきました。アトムの発表

は。前記の東日本区大会、キャラメルとエアの発表と重なります

ので、魚住理事長の子供の人権の講演をお送りいたします。 

 

   「子供の人権」（子供の人権を主体に） 

             盛岡 YMCA理事長 魚住英昭さん 

 子供の人権をめぐる国内外の状況 

 ウクライナやパキスタンで戦火に巻き込

まれる子供。アフガニスタンのタリバンによ

る政策で教育を受けられない女子。少数

民族迫害、難民キャンプで流浪の生活や

飢餓状況に置かれる子供が存在します。 

魚住英昭理事長     国連が介在しますが、状況の好転は見込

めません。 国内では、児童虐待、いじめを契機とする自殺、貧

困、自己肯定感の低さなどの問題があります。 

 人権思想のベースとなるもの。 

 世界人権宣言。 第１条、すべての人間は生まれながらにして

自由であり、かつ尊厳と権利について平等である。 第２条すべ

て人間は、人種、皮膚の色、性、言語、宗教、政治上、その他の

意見、国民的あるいは社会的出身、財産、門地、その他の地位

またはこれに類するいかなる事由による差別をも受けることなく、

この宣言に掲げるすべての権利と自由を享有することが出来る。 

格調高く、人々の人権をうたいあげています。 これに対応する

日本国憲法をご紹介します。 第１１条、基本的人権は、侵すこ

とができない永久の権利であるとしています。第１２条、この憲

法が国民に保障する自由及び権利は、国民の不断の努力によ

って、これを保持しなければならない。 第１３条、すべて国民は、

個人として尊重される。 世界人権宣言は法的な裏付けがない

ため、国連が意見しても実効性がありません。しかし人権の考え

方の羅針盤になっていることは確かです。 

 キリスト教と人権 

 YMCAはキリスト教の普及を目的とする宗教団体ではありませ

ん。イエスキリストの教えを現代に生かすことを使命としていま

す。人権の歴史を振り返る上でキリスト教と人権を考える事は重

要です。キリスト教は人権への関りで、プラス、マイナスの側面

を持っていました。キリスト教の役割は、十字軍や、権力闘争、

宗教改革、植民地支配など、輝かしい歴史ではありません。他

国や民族の人権を踏みにじった歴史があり、キリスト教の闇で

す。過去の出来事でもなく、現代でも保守勢力は科学的な知見

を無視して進化論の否定、パレスチナでのイスラエル支配を擁

護したり、聖書を根拠に性的マイノリティを否定、人権を否定す

る勢力にもなっています。 しかしキング牧師などの「非暴力」、

「差別撤廃」を教えるなどの行動も現代のキリスト教です、自分

の都合の良いように聖書を解釈、中心的なメッセージをとらえな

い聖書の読み方に問題があると思います。現代に通用するとら

え方をする必要があります。キリストは、「あなたの神と隣人を愛

せよ」と説いています。生身の人間の大切さを説くことが人権思

想の始まりであるのでしょう。 

 子供の人権 

 子供の権利条約は１９８９年国連で採択され、日本では１９９４

年批准、２０２３年こども基本法施行、こども家庭庁発足。「子供

の意見表明と主張などを聞いたら、わがままになる、言う事を聞

かない子供になってしまう」、などという意見が子供基本法成立

を遅らせた原因です。２０２３年「こども基本法」が施行されました。

４つの原則があります。「差別の禁止」「こどもの最善の利益」

「生きる権利」「意見表明権」です。ひとり親家庭の子供の貧困な

どは、既存の保護法では対処できなかったのです。「こども真ん

中社会という考え方が、こども家庭庁のこどもの権利の保障の

考え方です。日本には独立した人権擁護、監視機関が無いこと

が課題としてあります。 

 児童虐待 

 「身体的虐待」「性的虐待」「心理的虐待」「ネグレクト」「面前

DV」、等。母子家庭の母親の交際相手による虐待、障がい者施

設や保育施設におけるスタッフによる虐待、教育虐待、等。があ

ります。なぜ、虐待が後を絶たないのでしょう。日本ではいまだ

に人権擁護の意識がまったく足りないと思います。こどもの独立

した人格を認めない、親が自分の夢の達成の道具として見てい

る。虐待を受けたこどもが親になり、自分のこどもに虐待を行う

という負の連鎖が見受けられます。劣悪な労働環境で溜まった

ストレスをこどもにぶつけてしまうというような事も見受けられま

す。 

 児童虐待への対応 

 こどもに関わる期間が自ら児童虐待を発生させない組織作り、

スタッフ間の相互信頼に基づく風通しのよさ、こどもファースト、

こどもの最善の利益の共有が重要です。 虐待案件の発生を予

防するための組織の危機管理は虐待案件が発生した時の正し

い対応が絶対必要です。ひとりひとりのこどもの見守りと声掛け

がこどもに対応する組織が真剣に取り組むべきです。 

 いじめ 

 大人から見えないこどもの社会で発生します。遊び、ふざけ、

いじりなどとの境界がわかりにくい。傍観者となる大人、こども、

大人の指導者の関与や責任もあります。SOS サインの見落とし

や無視、いじめグループの反発を恐れる事、自身や組織の防衛

など、大人のおよび腰で被害者のこどもを守れない事例が過去

にはありました。 

 いじめ防止対策推進法 

 過去の悲惨ないじめ問題を教訓にいじめ防止対策推進法が制

定されています。いじめの定義は受けた側が「いじめ」と受け取

ったとき「いじめ」と認定しています。言い訳など加害者、大人は

いっさい通用しません。あたりまえです。いじめの早期発見対応

を義務づけています。 

 離婚とこども 

 離婚は現在普通のことになっているくらい多いです。そこには、



子供の独立した人格を無視する日本文化、意見、気持ちを尊重

しない、同居親の囲い込み、別居親の責任放棄、養育費の不払

い、親子関係の途絶などの現象を起こし、ひとり親の貧困を招き

ます。 

 YMCA とこどもの人権 

 こどもと関わる YMCA の特徴は、こどもを対象とするプラグラ

ムの多様さ。こどもとの距離の近さががあります。スタッフやリー

ダーの求められることは、こども同士の相互作用の観察と介入。

遊びといじめの境界を見極める。不用意な発言、直接的な差別

言動や行動をしない事などが求められます。家庭、学校での虐 

待やいじめの痕跡に気付く。国内外の人権、特にこどもの人権 

 

ADHD笑い話④ 

先日、掛け持ちのアルバイトをはじめました。新しいバイトに

応募するとき、顔写真付きの履歴書を求められることが多いと思

います。 まともな昼職バイトに応募するのは３年ぶりぐらいで、

履歴書というものを書くのもそれ以来で、書き始めから終わりま

でどれぐらいの時間がかかるかも忘れており、面接の当日、過

去に買ったものがたまたま残っていたので、家を出る予定時刻

の１０分ほど前にそれを書き始めました。この計画性のなさが、

すべての終わりの始まりです。  

 さて証明写真を貼れば完成というところで家を出ました。道す

がらにある証明写真機で撮るつもりで、裁ちバサミとアロンアル

ファを鞄に投げ入れて家を出ました。ハサミはないけどクソデカ

い裁ちバサミが、スティックのりはないけどアロンアルファがある

のがわたしの家です。 

  なんとか予定通りに家を出られたのですが、またわたしの目

の前に壁が立ちはだかります。通り道のセブンイレブンにあると

信じ込んでいた証明写真機が、現実にはありませんでした。記

憶の捏造です。 その時点で面接まであと１０分ほどだったと思

います。あわててカメラのキタムラがあるということで、全速力で

向かいました。 

  カメラのキタムラに着くと、立派なスタジオブースがありました。

おーこれはすげーと感心する間もなく、いよいよ撮られはじめる

ぞと顔を引き締めると、店員さんが顔の角度や姿勢を事細かに

指定してくれます。すると、店員さんが「それでは、１５分ほどお

待ちください」と言って去っていきました。 

  

 編集後記 

 東日本区大会でのキャラメルとエアは、堂々としていて、はきは

き。聞きやすい声とイントネーションは、放送部のアナウンサー

のよう。よほど練習したか、もしぶっつけ本番ならとてつもない 

 

 

 

 

 

 

 

私がエア       私はキャラメル             パンフレットをどうぞ 

状況をこどもたちと共有し、こども達を人権の担い手に育てる事

が必要です。ツールとして「こどもの人権かるた」を３年の努力で

完成させました。 ピンクシャツディ、前潟六法の製作などは具

体的に人権意識の向上に役立つ活動だと感じています。 

 

 まとめ 

 こどもは単に保護の対象ではない、権利を持っている人格で

す。人権教育は、一方通行の道徳教育ではない（人権行使の主

体としてのこども、主権者教育、）。こどもの意思尊重、意見表明

権は懇切な説明と訓練が不可欠です。伝える側の絶えざる自己

点検とアップデートが前提です。 

 

  面接の時間まで、残り５分。もうさすがに"何ともないふり"もギ

ブアップ。 いそいで追いかけて、「あと５分で面接なんです

……！」と必死にアピール。店員さんもこいつマジで言うてんの

かと思ったに違いありませんが、「全力で終わらせます」と機転

をきかせてくれて、２分ほどで印刷されました。 

 最終的に３枚から選ぶことになり、どれも大して変わらんわと

思いつつ、いちばんブス度がマシなものを選びました。 

２分で印刷できるのにさっき言われた１０分は何やったんやと思

いながらお会計を待ちます。このお会計額でわたしはすべてを

悟りました。 

 ４枚で１６００円（税抜）。１枚あたり４００円ちょっと。 無駄に鮮

やかで高画質な４００円の証明写真にうつっているのは、微妙な

メイク、金髪、古着ワンピース、２３歳、大学２回生、アルバイト志

望、面接３分前。 

  事前に機械で撮っておけば、６枚４００円とかで済んだにも関

わらず、悲しい無駄遣い。 歩きながら写真の裏にアロンアルフ

ァを塗り、振動で写真欄の枠外に思い切りはみ出し、指でふき取

りながら面接に向かいました。 

 面接にはギリギリ定刻にすべり込み、「あー、うち面接落ちると

か、かんべんね。やってみよー」とあっさり合格を受け取りました。

机の下の人差し指がとてもベタベタしていて、いろいろな感情に

なりました。 

  自らのガバガバな脳を、ガバガバな脳のあまりに信じ込み、

出費がかさんでしまうという ADHD あるあるでした。これまでの

人生で損をしてきた額を想像することはタブーです。 

 

才能です。 「盛岡のリーダーは素晴らしいですね。」会場でも、

コーヒーの販売ブースでも褒められっぱなし。鼻が高いとはこの

事、とてもいい気分でした。惚れたよ、キャラメル、エア。君たち

が盛岡 YMCAだ。 自慢の娘たちです。  

 

 

 

 

 

 

 

         飲みました、食べました。子供が寄ってくるのはさすがです。 


